$N_0 = 2039$ 2015年8月15日 JR東海労働組合

略明示せ

政府は8月14日の臨時閣議で、戦後70年の安倍首相談話を決定したと、新聞各紙は 報道しました。

キーワードである「反省とお詫び」では、歴代内閣の内容を引用しただけで、自ら 反省とお詫びを表明していないとの指摘がされています。「植民地支配」や「侵略」 については、言葉としては使ったものの、日本国の侵略行為そのものについては全く 触れてはいません。これらを見る限り、安倍内閣が心の底から反省とお詫びをしたの か疑問でなりません。

それを裏付ける出来事が、翌15日の閣僚3人による参拝靖国神社参拝ではないでし ようか。安倍首相は、靖国神社の参拝は見送りましたが、代理を通じて私費で玉串料

を奉納しました。 靖国神社といえ ば、戦前・戦中の 思想を正当化し、 「反省とお詫び」 「植民地支配」 「侵略」を一切否 定する場所です。

このように平気 で二枚舌を使う安 倍内閣は信用でき るはずがありませ ん。

> 2015年8月15日 『静岡新聞』



安婦問題が念頭にある

がいたことも忘れては

を表すとともに、

医略をめぐり「い (えいごう) の哀悼の

兵器の不拡散と究極

戦争被爆国として、核投下に言及し「唯一の

社会で責任を果たす」

先の大戦をめぐり、 の謝罪を紹介する形 びの気持ち」を記述

る一方、中国大陸などでの日本の行為を侵略とは明示しなかった。

||関連記事2、3、4、29面へ

村山談話より大幅

自らの言葉として「持ち」について「引き も重要なメッセージ

変以降の日本について

深く名誉と尊厳を

の立場は今後も揺るぎ 後のアジア諸国の発 に尽力した経緯に触 こうした歴代内閣

み上げた。談話は先の大戦をめぐり、歴代内閣が近隣諸国への謝罪を続けてきたと紹介する形で「おわびの気持

「深い悔悟の念」を表明しつつ「戦争に関わりのない世代に、謝罪を続ける宿命を背負わせてはな 謝罪に区切りをつけたい意向を示した。国際紛争を解決する手段としての「侵略」を否定す